

## Orthogonal-Koordinatograph

### Gerät zum Kartieren von Punkten und Plänen

Auf einem Hüselipapier können Punkte durch Abzählen der Hüseli lokalisiert werden. Das Hüselipapier stellt ein **orthogonales Koordinatensystem** dar, wie es den **Grundstückplänen zugrunde liegt**. Die zum Stechen eines Punktes benützten Koordinatographen (auch die Polar-Koordinatographen) müssen nach dem Orthogonalsystem der Landesvermessung ausgerichtet sein.

Mit Orthogonal-Koordinatographen wurden Punkte mit bekannten orthogonalen (rechtwinkligen) Koordinaten gestochen (Triangulations- und Polygonpunkte), oder die Koordinaten von bereits kartierten Punkten abgegriffen.

Orthogonal-Koordinatograph, 1970, Haag-Streit, Bern, Sammlung Stadtmuseum Aarau

